

La Almodaina

DE LA MAÑANA - AVISOS Y NOTICIAS

PALMA

En Sta. Margarita la benemérita del Sr. D. Juan Oliver, dueño de la sastrería de la Píez de Col, n.º 10, nos participa que ha recibido los géneros para las temporadas de otoño e invierno.

Por la guardia municipal fueron ayer condecorados a Capuchinos cinco muchachos por travesuras cometidas en la vía pública.

Igualmente fué encerrado en dicho depósito un individuo por haber producido un favelonazo ocasionado en la calle de la Merced.

Ayer por la mañana fué asistido en la Casa del Socorro un muchacho que con una parvaja de afetar se había producido un corte en el dedo índice de la mano izquierda.

Por fallecimiento del catedrático del Instituto de San Isidro (Madrid), don Blas Alfaro Navarro, han acordado en el espaldón don Juan Mir Peña, de la séptima categoría a la sexta, y don Luis Ferbal y Campo, de la octava a la séptima.

—Ha sido nombrado auxiliar gráfico de la sección de la Normal de maestros de Belasera, don Francisco Castañón Pizuelas.

Esta tarde a las diez en el salón de sesiones del Ayuntamiento se dará la primera conferencia del curso organizado por la Escuela Normal de Maestros.

Será el disertante el Sr. D. Antonio Sánchez, catedrático de esta Catedral, quien desarrollará el tema «La polifonía clásica».

Nos ha visitado una comisión de vecinos de Santa Catalina solicitando que se les permita el uso de la casa n.º 10 para el uso de una casa para las molineras que allí proporcione al vecindario.

Humor desvanecido. Ha producido cierta alarma la tardanza en recibir noticias de la llegada de la Habana del trasatlántico «Rina María Cristina», pero tales temores se han desvanecido completamente, pues por un cablegrama recibido en las oficinas de la Compañía Transatlántica se sabe que dicho buque llegó a la Habana en la fecha acostumbrada, a las 10 de la noche del día 9 del actual con rumbo a Veracruz.

El hecho de no recibirse con la debida rapidez noticias de las entradas y salidas de buques en puertos extranjeros, se debe a que los telegramas son enviados por el correo de los paquebots de la Compañía de las Naciones beligerantes, cambiando con frecuencia que se desfilan algunos días y son recibidos por los destinatarios con gran retraso.

La benemérita del puesto de San Antonio da cuenta de haber denunciado al Juez municipal de la misma a dos individuos por haber sacrificado una res de corda que estaba enferma, elaborando sus carnes para expendérselas al público cuyos embutidos fueron quemados.

Don Juan Oliver, dueño de la sastrería de la Píez de Col, n.º 10, nos participa que ha recibido los géneros para las temporadas de otoño e invierno.

Seguendo la costumbre de todos los años, se han empezado en el Cameterio los trabajos para el arreglo del pío de las vías y blanqueo de las paredes.

El Alcalde y la Comisión de Gobierno y Policía, en atento heralamento, nos solicitan llamemos la atención de las personas que tienen parientes en el Cameterio para que procedan a su reparación, contribuyendo así a completar el arreglo de aquellos sitios.

Los vecinos de la calle de la Concepción se quejan de los alborotos que de once a doce de la noche se producen en aquella calle por gentes que no reparan en molestar con tal de desahogar su alegría.

Carga del vapor de Barcelona. Abarrotado de carga salió anoche para Barcelona el vapor «Bellver».

Embarcó 616 cardos, 63 jamas de gallinas y conejos y 11 cajas de pescados.

No se embarcó ninguna caña de huevos.

Cartaman de la Juventud Antoniana.

Por falta de espacio dejamos de dar cuenta en el número de hoy del «Cartaman de la Juventud Antoniana» celebrado anoche en el Círculo de Obreros Católicos. Lo haremos mañana.

De la «Isleña».

Signan las conversaciones alrededor del asunto de la Isleña.

Ayer hablamos con quien puede estar bien enterado de los asuntos de la Comisión Mixta y nos dijo que no existe aún nada definitivo, que las cosas continúan así resolviendo.

nes y se piden delegaciones a todo aquel que tiene en su cartera papel de la Isleña.

Ante los rumores de que algunas compañías acciones para cederlas después a una compañía de la península, otros elementos han comenzado a comprar acciones para desbaratar aquellos supuestos o reales planes.

Por este motivo, las acciones que antes de la reunión última de la junta general, se vendían a 125 duros, se pagan ahora a 150 duros y no hay ofertas a ventas.

En las Noticias de Barcelona leemos la siguiente nota oficiosa de la Transmediterránea:

«La frecuencia con que menudean las informaciones de la prensa sobre supuestas gestiones de la Compañía Transmediterránea encaminadas a la adquisición de la flota de la Isleña Marítima, nos pone en el caso de salir al paso de tantas y tan reiteradas inexactitudes, afirmando que la Compañía Transmediterránea no se ha dirigido a nadie para comprar la Isleña, entre otras razones porque no ha ocasionado entidad inverda de facilidades económicas para tratar seriamente esta cuestión.»

Es cierto que hace cerca de un año se estuvo en negociaciones con la junta de gobierno de la Compañía mallorquina, pero no ciertamente insinuadas de la Transmediterránea, sino por la propia iniciativa de la Isleña, y no parece correcto llevar y traer el nombre de la Transmediterránea en fantásticas suposiciones alrededor de cuestiones y pletos que lamenta mucho por tratarse de una entidad amiga, pero que no la interesa.»

Ayer a las diez de la tarde pasaron al despacho del director de la Isleña, una comisión de los tripuladores de cabierta y máquinas de los vapores «Bellver» y «Catalina», solicitando aumento de sueldo, en caso de que dichos buques, vuelvan a emprender viajes por San Esteban de Pravia, con objeto de conducir carbón.

Funcionan ya algunas de las compañías que efectúan el tráfico de carbón a Antillas, percibiendo mayor sueldo que los de la Isleña y dichas tripulaciones solicitan que se les iguale el sueldo al que cobran los de La Marítima de Mahón, que resulta que es la compañía que paga menor sueldo que las demás, y sin embargo satisface a los funcionarios 125 pesetas y a los de cabierta 100, en vez de los de la Isleña que cobran 90 y 80 pesetas, respectivamente.

Hoy dicha comisión volverá a pasar a la Isleña.

Ayer tarde llegó hasta nosotros la noticia de que el señor Simó había presentado la dimisión de Director de la Isleña con carácter irrevocable.

Al anochechar hablamos con un señor vocal diciéndonos que era cierta la noticia, de que se acababa de comparecer la Comisión de Gobierno, no habiendo acordado nada, reservando el acuerdo para esta mañana que ha de reunirse la Junta en pleno.

Tampoco decidieron nada sobre la petición de las tripulaciones de los vapores «Catalina» y «Bellver», dejándolo también para la Junta de hoy.

Acordó de la dimisión del señor Simó y de su nombramiento para el importante cargo en la Transmediterránea, el colega de la noche publica las siguientes líneas:

«Interrogado por nosotros el señor Simó respecto a su actitud en la Compañía, en vista de los acuerdos adoptados en la última reunión celebrada en casa de don Ricardo Roca, nos ha dicho lo siguiente:

«Mi actitud, no puede ser más clara y más difusa. Acabo de firmar la dimisión de mi cargo y esta tarde será entregada a la Junta de la Compañía.

«Preguntarle nosotros por los motivos que le habían inducido a tal determinación, nos ha contestado leyéndonos el sexto ítem de la dimisión.

«En la carta citada, manifiesta el señor Simó que en vista de las discrepancias y el caos que han tomado los asuntos de la Compañía y abrumado por los cargos que sobre él se han hecho recaer, y habiendo recibido en el día de hoy un telegrama en el que se le ofrece un importante puesto en otra Compañía naviera, cargo que había aceptado, se veía en el caso de presentar la dimisión del cargo de Director Naviero de la Isleña, con las reservas de haberes y demás que puedan corresponderle.

«Termina el señor Simó manifestando que si la Junta Directiva de la Isleña considera indispensable sus servicios hasta tanto que sea llamado a desempeñar el cargo en la nueva Compañía a que pertenece desde hoy, se ofrece gratuitamente a continuar en su puesto, a fin de que no sufra la Compañía ninguna clase de perjuicios.

«Al expresarle nuestra extrañeza y al propio tiempo nuestro sentimiento por la separación del cargo, nos ha dicho el señor Simó, que con tanto dolor se había visto obligado a tomar tal determinación, pero era indispensable ya que la actividad de determinados elementos, con respecto a la nueva Junta, no era precisamente la que consideraba conveniente para la buena marcha de la Compañía.

«En cuanto a la aceptación del nuevo cargo en esa otra Compañía, que no es otra que la Transmediterránea, tiene la explicación en razones de orden económico y familiar, a las que debe atender, dijo, en primer y principal lugar, aunque para ello tenga necesidad de sacrificar sus más caros afectos, sus más fervientes deseos y su

inmenso cariño a esa Compañía a la que durante toda su vida ha dedicado sus energías e inteligencia hasta conseguir colocarla a la altura de una compañía de primer orden, que era el orgullo de la marina mercante española.»

Ayer tarde a las cuatro se reunió la Comisión Permanente de la Junta presidida por el señor Wallis.

Al terminar la reunión visitamos al señor Wallis quien nos manifestó que habían acordado poner a disposición de quienes quisieran los dos buques que tiene hoy hbrs la Compañía, que son el «Miramar» y «Balear», para los cuales se han hecho proposición de fletes, esperando otras ofertas mejores.

Hemos acordado también sacar a subasta el suministro de carbones de lignito mallorquín, a un tanto alzado por toneladas puasta a bordo, para la que pueden ya presentarse muestras y precios.

Puede añadirse que según telegramas recibidos, a pasar de que la Junta de Transportes pide un vapor, crea la Junta que dicho buque podrá estar de flete a la Junta hacer otro viaje a San Esteban de Pravia para transportar carbón para la Isleña.

Después de la reunión el señor Simó nos ha manifestado que había presentado al Presidente de la Junta de Gobierno señor Alomar, su dimisión del cargo de Director de la Isleña con carácter irrevocable, de la que se dará cuenta mañana (hoy) a la Junta de Gobierno.

Constando a otras preguntas nuestras, nos desahuciamos rotundamente la noticia publicada por nuestro colega de la noche de que había ido al despacho del abogado don Antonio Fon a recoger, en forma oficial la contestación acordada en la reunión de ayuntamiento del sábado.

«Hoy martes es cuando debemos ir el señor Mattues y yo a recoger dicha nota y no a casa del señor Fon sino a la de don Juan March.»

«Podría V. darnos un avance de su impresión acerca de la nota de referencia?»

«Lo que puedo decirle es que estando en Barcelona ayer domingo, me enteré de dicha nota, que publicada nos perjudicó lo que produjo mala impresión en la ciudad condal.»

«Por lo que respecta a mi comprensión que estando el asunto en tramitación no es prudente manifestar mi opinión particular, entiendo que solo debe hacerse público lo que acuerde la Junta y esta se requerirá mañana martes a las doce.»

«Es cierto que el señor Alomar ha presentado su dimisión?»

«Ni yo, ni mis compañeros de Junta, a esta hora sabemos nada.»

Se dio cuenta el señor Simó va a la Transmediterránea con un sueldo de 20.000 pesetas anuales.

El señor Simó entró en la Isleña el 23 de Mayo de 1893; ha prestado, pues, sus servicios en la compañía durante 24 años.

La Intendencia a su Patrona

El Cuerpo de Intendencia celebró ayer en la iglesia de las Teresas, a las diez de la mañana, Misa en obsequio de la Patrona del Cuerpo Santa Teresa de Jesús.

El altar había sido arreglado y adornado con vistosidad.

Ambos lados del altar multitud de plantas adornaban el presbiterio y por entre ellas fueron colocadas buen número de bombillas eléctricas.

En el centro del altar y entre un número de luz había una imagen de la Santa, colocada en un camarín formado de nubes, y luciendo aquella una corona que dibujaban lámparas eléctricas.

En la parte superior se puso el atributo de la Intendencia: un rol de papeles y coronado por el atributo regio.

A la misa asistieron las tropas de Intendencia, en traje de gala, al mando de un oficial.

También asistieron, tomando asiento en sitio preferente, los jefes y oficiales del citado Cuerpo.

Esta mañana dicho Cuerpo hará celebrar en la citada Iglesia una misa en sufragio de los compañeros del arma difuntos.

Robo de dinero

Habiendo tenido noticia la benemérita del paso de esta Capital de que se había cometido un robo en la casa que habita doña María Jaume Porcel, conocida por «Cañá Molina» de este término municipal, practicó las oportunas averiguaciones para descubrir a los autores.

Estas dieron por resultado la detención de Pedro A. Juan Tomás (a) «Cadré», quien se ha confesado autor del hecho manifestando que se había apropiado de 20.95 pesetas que la desafié guardaba en distintos cajones de una cómoda y una mesa y de seis pañuelos de seda.

En poder del detenido fueron encontradas 15.95 pesetas y varios objetos para la «colteta» que había adquirido con el dinero sustraído.

En su vista con el atestado instruido el afecto fué pasado a disposición del Juzgado.

De la Normal de Maestros.

El señor Saura recordó que esta noche a las diez en el salón de sesiones se dará por el canónigo señor Sañcho la conferencia inaugural del curso organizado por la Escuela Normal de Maestros.

En la tarde de ayer se celebró la conducción del cadáver de la distinguida señora doña Margarita Sbert y Jaume.

Fue una gran manifestación de duelo que puso de manifiesto las muchas y valiosas relaciones de la familia del Ilustre Obispo de Lérida Doctor Miralles.

Presidió el duelo el M. I. señor Mur, Vicario General y encargado del Obispado de Mallorca.

El Obispo de Lérida, hijo amantísimo de la finada se halla ya de regreso de Roma, y es esperado mañana miércoles.

Reiteramos nuestro pésame a la afilida familia, y en especial a los hijos, de la difunta.

En la ciudad de Campos del Puerto se ha celebrado la boda de don Alberto Gomila, Cónsul de Venezuela, con la distinguida señorita doña Catalina Sala.

Fueron testigos por parte de la novia sus tíos el Alcalde don Juan Ballester y el propietario don Juan Alou y por el novio los Doctores don Antonio Moner y don José Juan Sansó.

Se dio la unión el Rvdo. don Juan Ballester, primo de la novia.

Después de la boda los novios salieron en auto para un chalet del Terreno, propiedad del novio, donde pasarán la luna de miel que desean pasar colmada de felicidades.

De Barcelona llegaron ayer en el vapor «Bellver» don Alfonso Galán, don José Costa, don Francisco Cerdo, don Vicente Sastre y don Antonio y don Juan Carró.

Ayuntamiento

La sesión celebrada anoche, a las siete menos cuarto, por la Corporación Municipal, que era ordinaria en segunda convocatoria, estuvo presidida por el Alcalde don Jaime Saura.

Asistieron los concejales señores Rovner, Barrera, Gestell, Agulló (don Cayetano), Trián, Orador, Espasie, Ritor, Moner, Barceló, Quesadas, Sol y Carró.

Fueron aprobados el acta de la sesión anterior y varias cuentas por servicios municipales.

Las obras de la Bolería. Se dio cuenta de un oficio del Gobernador civil diciéndole fallo negativo en el recurso interpuesto por algunos vecinos de la calle de la Bolería contra el acuerdo del Ayuntamiento que autorizó a don Luis Cortés para realizar ciertas obras.

Orden del día. Se aprobaron todos los dictámenes que figuraban en la orden del día, que eran los siguientes:

De la Comisión de Ensenanza.—Liquidación y certificado del finiquito de las obras de la calle de Jacinto Vardaguer y otras.

De la Comisión de Obras.—Quince permisos para obras particulares y una relación de pequeñas reparaciones en la vía pública.

De la Comisión de Reformas.—Dos permisos para obras particulares.

De la Comisión de Hacienda.—Que existe crédito para la construcción de la alcantarilla de la calle de la Seo y para las obras de mejora de la calle de Gasas del Coll d'En Rabassa.

De la Comisión de Fomento.—Varias altas en el padrón de vecinos; la sujeta para los años 1918, 1919 y 1920, y el acta de recepción provisional de obras del Cameterio del Pío de San Jordi.

La fábrica de abonos químicos. Se dio cuenta de una instancia sujeta por don Juan Miquel de vecinos de Santa Catalina en solicitud de que se evite que trabaje de noche una fábrica de abonos químicos instalada en dicho caserío.

Añadió que para el ingreso en el local que ocupa dicha escuela (antiguo Consulado de Mar) se ha construido un portal que da al paseo de Sigrar y franto al cual hay un kiosko que hay que quitar de allí y trasladarlo a otro sitio. Así lo propuso el Alcalde, acordándolo el Ayuntamiento.

Ruegos y preguntas.

El señor Orador se ocupó de la Junta de Obras del Puerto y del fallo resuelto en los expedientes promovidos por el contratista señor Argón y propuso que los trabajos se gestionen cerca de dicha Junta para ver de reanudar las obras y dar trabajo a la clase obrera.

También se ocupó de la necesidad de construir las nuevas cocheras fideles, que sería un modo de dar trabajo a los obreros.

Trató luego del sueldo que disfrutaban los empleados en general y de lo difícil que con dichos sueldos es la vida, de lo cual se prueba el acuerdo del Gobierno de rebajarlos el diez por ciento, y propuso que el Ayuntamiento acordase pagar el descuento a sus empleados y que respecto a aquellos que no alcanzan la medida, la Comisión de Hacienda estudie la manera de auxilios.

El señor Rovner se manifestó de acuerdo con tal proposición que pidió pasara a la Comisión de Hacienda, a lo cual se adhirió el señor Trián por tratarse de un asunto de importancia y que requiere estudio.

La proposición del señor Orador pasó, con ausencia de éste, a la Comisión de Hacienda.

El señor Saura dio cuenta de haber cobrado la visita del señor Tarró al «Prensa Gráfica», que se propone publicar un número de «La Espera» dedicado a «Baleares» y propuso, acordándose, conceder a la idea el apoyo espiritual y si, es posible, material.

El señor Orador se interesó por que las sesiones se volvieran a celebrar de día en vista de la poca concurrencia de concejales, a lo cual se opusieron los señores Agulló y Sol.

Y se levantó la sesión a las siete y diez minutos.

Servicios prestados por la Policía

Habiendo tenido conocimiento el Jefe de Vigilancia señor Bisco de que en una casa de la calle de la Estrella habían sido quitadas con engaño 360 pesetas a un individuo quien a su vez se había robado en un predio de esta término y por cuyo motivo se encuentran preso diez las órdenes oportunas para el esclarecimiento del hecho a los vigilantes señores Borrás y Ormaiztegui, dando estos por resultado la detención del dueño de la citada casa y de dos individuos de mala antecedente, los cuales han sido puestos a disposición del Juzgado de la Catedral, el que ha ordenado su ingreso en la Cárcel.

Por la Inspección de Vigilancia han sido severamente amonestados varios mozos de cordel por permitir, ciertas libertades a la llegada a los trenes.

Por el vigilante señor Cantó fueron encerrados en Capuchinos dos individuos que en la calle del Sindicato promovieron un gran escándalo, siendo denunciados al Juzgado.

Por la Inspección de Vigilancia han sido denunciados al Juzgado varias mujeres por escándalo en la vía pública.

Por los vigilantes señores Florez y Ballón ha sido detenido un obrero de esta capital, que con engaño había sacado a un vecino de Binissalem 150 pesetas bajo promesa de darle de una enfermedad que este padecía, y como la enfermedad no ha desaparecido y si las pesetas, lo puso en conocimiento del Jefe de policía señor Bisco, al que ordenó las gestiones prácticas, habiendo dado cuenta al Juzgado.

En esto, comenzó un juego de patadas y zancadillas que daba miedo, mientras un grupo de unos cincuenta amigos del «Júpiter» que habían ido en peregrinación desde muy lejos a Sabadell, con la intención de ir a jugar al fútbol, se presentaron en Sabadell con el «Júpiter» partido extremadamente ruidoso. El «Júpiter» es un equipo de Pueblo Nuevo, con pocos escrúpulos. Ya en el tren cuando ambos se dirigían al campo de juego los jugadores querían en práctica todas las clases de fraudes, comprometer y travesuras de mal género. Tocaban pito, cantaban una canción que decía: «Allirón, el «Júpiter» campeón» y se las prometían muy felices puesto que, según ellos, los mallorquines no podían ganar de ninguna manera porque «comen pan sin sal».

Pero comenzó el juego y esta, se alpan que ellos comen no parecían por ninguna parte. Los mallorquines a pesar de su debilidad iban ganando terreno y podrían haber cantado «Allirón, el Alfonso campeón».

Este equipo fué muy distinto del «Júpiter», pues jugó con gran corrección y no empleó malas artes de ninguna clase. Jugaron todos como amigos y ganaron los nuestros por tres a 1 (penalty) sin que ocurriera incidente alguno.

Los expedicionarios se muestran satisfechísimos y muy agradecidos al concurso prestado por la colonia mallorquina que acudió toda a presenciar el partido. También en esta Andaluza la vista en juego oral y público de la causa instruida por el Juzgado de Manacor contra Antonio Fureza Agulló acusado del delito de hurto.

Para mañana a las diez y media está señalada en esta Andaluza la vista en juego oral y público de la causa instruida por el Juzgado de Manacor contra Antonio Fureza Agulló acusado del delito de hurto.

Representará el ministerio público el abogado fiscal señor Acqueroni. El procesado estará defendido por el Abogado don José Roselló y Almany.

CULTOS

Para hoy. Juicio de Carretera. Empezarán en Santa Catalina de Sana en honor de Nuestra Señora del Rosario: Exposición y primera parte del Rosario a las seis y media, a las diez del Rosario y segunda parte del Rosario durante una misa, por la tarde a las seis y media la tercera parte del Rosario, ejercicio del mes de Octubre con sermón por Rdo. P. Roberto Radal, O. P. y reserva de S. D. M.

Vista de la Corte de Sana. A Ntra. Sra. del Carmen en Santa Teresas.

Para mañana. Vista de la Corte de Sana. Continúan en Sta. Catalina de Sana en honor de Ntra. Sra. del Rosario: Exposición y primera parte del Rosario a las seis y media; a las diez del Rosario y segunda parte del Rosario durante una misa; por la tarde a las seis y media la tercera parte del Rosario, ejercicio del mes de Octubre con sermón por Rdo. P. Roberto Radal, O. P. y reserva de S. D. M.

Juicio de Carretera. A Ntra. Sra. de los Desamparados en el Socorro.

Santoral. Hoy—San Gale, abad y confesor; y San Ambrosio, Obispo.

Mañana—Santa Eduvigia, duquesa de Polonia, virgen, y la Beata María de las Encarnaciones, fundadora.

«Marítima Sollerense». Por acuerdo de la Junta de Gobierno y con arreglo al artículo 19 de los Estatutos por que se rige esta sociedad, se convoca a Junta General extraordinaria para el día 4 de Noviembre próximo, a las cinco de la tarde, en las oficinas de la misma, calle de Príncipe, n.º 24, para dar cuenta de la venta del vapor «Pilla de Soller» del estado actual de la compañía y cambiar impresiones sobre la futura marcha de esta sociedad.

Sóller 14 Octubre 1917.—El Presidente, Lorenzo Rosés.

Gremio de Carpinteros. Los Síndicos y Clasificadores invitan a dicho gremio a la reunión de agravios que tendrá lugar el día 18 del corriente, a las diez y media, en el local de «La Unión Industrial» (Borne, 54), donde se hallarán expuestas las listas clasificadas los días 15 y 17.

Gremio de Bodegones. Los síndicos y clasificadores exponen las listas de reclamación los días 15 y 17, de dos a tres de la tarde, en casa del Síndico D. Mercader.

Gremio de Molineros y Viñeros. Se participa a dicho gremio que queda expuesta el reparto gremial en la casa del síndico Don Ignacio Piña Forteza, Sindicato, 13 los días 15, 16 y 17, de seis a ocho tarde y el jueves día 18, a las ocho de la noche, se celebrará el juicio de agravios.—El síndico, Ignacio Piña.

Gremio de Panaderos de Palma. Los síndicos y clasificadores invitan a dicho gremio a la reunión de agravios que tendrá lugar el día 17 del corriente, a las 19, en el local de la «Unión Industrial», donde estarán expuestas las listas los días 15, 16 y 17.—El Síndico, Pedro Sastre.

Gremio de tejidos de hilados al por menor. Las listas del reparto para el año 1918, estarán expuestas en casa del primer Síndico D. Juan Mataró, calle Colón, 17, los días 16 y 17, de 7 a 8 noche y la Junta de agravios tendrá lugar el día 18, a las 8 de la noche.

Gremio de Procuradores de Palma. Por acuerdo de los Señores Síndicos y Clasificadores se convoca a todos los Colegiales en ejercicio, a Junta General que tendrá lugar en el local del Ilustre Colegio de esta ciudad, el día 18 del actual a las 18, a fin de que puedan reclamar los agravios que tengan contra las listas y reparto verificados para regir durante el año 1918 los cuales estarán de manifiesto en el expediente local hasta el indicado día 18 al objeto de que puedan ser examinados.

Gremio de Barberos. Quedan expuestas las listas de clasificación en casa del síndico Sr. Estrella, Socorro, 30, los días 17, 18 y 19, e igualmente en la «Unión Industrial», de nueve a diez de la noche.

CINE MODERNO. SALON DE MODA. De seis tarde en adelante. Los episodios 13, 14, 15 y 16 de la tan celebrada serie.

El Diamante Celeste. 8 partes. Además una interesante cinta cómica.

Jueves próximo: Insuperable estreno artístico de la película marca Celio film.

La máscara del Amor. Interpretada por la eminente actriz italiana MARIA JACOBINI.

TELEGRAFOS. Antigua Academia Cermensana. Informes Conquistador, 41, Papelera.

Audiencia. Esfalamiento. Para mañana a las diez y media está señalada en esta Andaluza la vista en juego oral y público de la causa instruida por el Juzgado de Manacor contra Antonio Fureza Agulló acusado del delito de hurto.

Representará el ministerio público el abogado fiscal señor Acqueroni. El procesado estará defendido por el Abogado don José Roselló y Almany.

CULTOS. Para hoy. Juicio de Carretera. Empezarán en Santa Catalina de Sana en honor de Nuestra Señora del Rosario: Exposición y primera parte del Rosario a las seis y media, a las diez del Rosario y segunda parte del Rosario durante una misa, por la tarde a las seis y media la tercera parte del Rosario, ejercicio del mes de Octubre con sermón por Rdo. P. Roberto Radal, O. P. y reserva de S. D. M.

Vista de la Corte de Sana. A Ntra. Sra. del Carmen en Santa Teresas.

Para mañana. Vista de la Corte de Sana. Continúan en Sta. Catalina de Sana en honor de Ntra. Sra. del Rosario: Exposición y primera parte del Rosario a las seis y media; a las diez del Rosario y segunda parte del Rosario durante una misa; por la tarde a las seis y media la tercera parte del Rosario, ejercicio del mes de Octubre con sermón por Rdo. P. Roberto Radal, O. P. y reserva de S. D. M.

Juicio de Carretera. A Ntra. Sra. de los Desamparados en el Socorro.

Santoral. Hoy—San Gale, abad y confesor; y San Ambrosio, Obispo.

Mañana—Santa Eduvigia, duquesa de Polonia, virgen, y la Beata María de las Encarnaciones, fundadora.

«Marítima Sollerense». Por acuerdo de la Junta de Gobierno y con arreglo al artículo 19 de los Estatutos por que se rige esta sociedad, se convoca a Junta General extraordinaria para el día 4 de Noviembre próximo, a las cinco de la tarde, en las oficinas de la misma, calle de Príncipe, n.º 24, para dar cuenta de la venta del vapor «Pilla de Soller» del estado actual de la compañía y cambiar impresiones sobre la futura marcha de esta sociedad.

TELEGRAMAS

La guerra mundial

Telegramas de Madrid

Madrid 14 a las 24

Despacho oficial francés

Paris.—Dice un despacho oficial que en Bélgica nuestros destacamentos han atacado varias patrullas alemanas cogiendo prisioneros, entre ellos un oficial.

En el Aisne la lucha de artillería adquirió intensidad particularmente en la región del panteón de las mesetas de Baucaure.

En el frente de California hubo cañoneo intermitente.

Comunicado oficial alemán

Berlin.—Da cuenta un despacho oficial de que el enemigo avanzó en varios sitios contra nuestras líneas, siendo rechazado.

En la región de Artois y en el norte de San Quintín revivió el fuego entre ambos combatientes.

Hubo fuerte actividad de artillería en la parte occidental.

En el Camino de las Damas los franceses lanzaron contraataques siendo todos ellos rechazados.

En el frente oriental después de una preparación deliberadamente pensada tuvo lugar por medio de la cooperación del ejército con la marina, una empresa contra la isla rusa de Osel, que avanza hacia el sur de la bahía de Riga.

Después de limpiar de minas las aguas, dirigimos nuestro fuego contra la península Swerbe en la bahía de Tacolath y el estrecho de Osel.

Después de haber hecho estallar las baterías rusas aterrizaron nuestras tropas.

Tanto este movimiento como custodiar la escuadra se hizo brillantemente.

Las tropas desembarcaron en la bahía de Tegrelat en la costa norte de la isla y dieron al traste con la resistencia rusa persiguiendo al enemigo en dirección al sudoeste.

No ha cambiado la situación en los mares Báltico y Negro.

Reina actividad de artillería en Monastir y en el Arco de Czerna.

Diezel, fué asesinado.

New York.—Según declaraciones de un súbdito alemán refugiado en América del Norte, el famoso inventor de los famosos motores «Diezel» que se dijo se había suicidado al marchar de Alemania a Inglaterra, fué asesinado para que no ofreciese a Inglaterra el perfeccionamiento de sus motores, que llevan los submarinos alemanes.

El hecho ocurrió meses antes de estallar la guerra.

Del nuevo gobierno ruso

Petrogrado.—El nuevo Gobierno fijará el precio de los artículos de primera necesidad y hará la distribución de víveres.

El Reichstag

Dicen de Berlín que las sesiones del Reichstag no se reanudarán hasta el 5 del próximo Diciembre.

Soldados a sus casas

Petrogrado.—Han sido licenciados los soldados de los cuerpos del 85 y del 16, siguiendo la norma de reducir los elementos en filas.

Peticion de ferroviarios

New York.—Los empleados de los ferrocarriles de Chicago han pedido, para el primero de Enero, aumento de salario.

Madrid 15 a las 5

Comunicado francés

Paris.—Dice un comunicado oficial que no ha habido acción de infantería en la orilla derecha del Mosa.

En los Vosgos un golpe de mano contra los puestos franceses del sur de Hartmanweilerkopf fracasó.

La jornada transcurrió tranquila en el resto del frente.

Los rusos rechazaron a los destacamentos búlgaros en la región de los lagos.

En el resto del frente hubo tranquilidad.

Comunicado alemán

Berlin.—Un comunicado oficial dice que en el oeste de Flandes hubo lucha intensa de artillería y también en el noroeste de Soissons.

Las operaciones en la isla de Osel se realizan según un plan estudiado.

Regreso de Painlevé

Paris.—Procedente de Londres

hoy regresará M. Painlevé, Presidente del Gobierno francés.

El Canciller verifica una inspección en Curlandia

Basilea.—Comunican de Berlín que Michaelis, Canciller del Imperio, salió para realizar una inspección a Curlandia.

Regresará el miércoles para la apertura de la Landtag.

Comunicado ruso

Londres.—Un comunicado ruso dice que hoy los alemanes no se encuentran en posesión de la Isla de Osel, continuando la lucha con las tropas alemanas de desembarco.

Durante el desembarco, los buques alemanes abrieron fuego contra las baterías rusas de la Isla de Dago, destruyendo las principales baterías rusas.

Un pequeño destacamento alemán que logró desembarcar tuvo que reembarcar.

Desde muy pronto de la mañana siete buques rusos sostienen afortunados combates impidiendo que entraran fuerzas alemanas en aguas de las Islas del Dago y Osel.

Comunicado inglés

Carnarvon.—Dice un comunicado que llevamos a cabo un raid sobre las trincheras enemigas de Monchy y Le Preux haciendo prisioneros.

El número de prisioneros cogidos en los últimos combates ascendió a 741 y de ellos 6 son oficiales.

Nuestras escuadrillas han librado combates faltando tres de nuestros aparatos.

A causa del desorden en los combates no pudimos apreciar las pérdidas del enemigo.

Ha estallado un gran incendio en un depósito de granos propagándose a los edificios vecinos, causando grandes daños que se calculan en cinco millones.

Comunicado inglés

Londres.—Dice un comunicado oficial que hubo fuego de artillería en Iprés.

Rechazamos unas patrullas de reconocimiento al oeste de Becelaene.

En el norte de Poelcapelle los ingleses efectuaron un raid por las inmediaciones de Hullech.

Madrid 15 a las 17

Buques ingleses torpedeados

De Cartagena dicen que el día 13 fueron cañoneados y hundidos por los submarinos alemanes dos buques ingleses de gran porte.

Se han salvado las tripulaciones de ambos buques, aunque algunos están heridos.

El torpedeamiento ocurrió fuera de nuestras aguas jurisdiccionales.

Painlevé de regreso en Paris

Paris.—El jefe del Gobierno M. Painlevé y M. Loncheur regresaron esta tarde de Londres, celebrando numerosas conferencias con varios miembros del Gobierno.

Sobre la ocupación de Osel y Dago

Petrogrado.—El Estado Mayor de la Marina rusa anuncia que desde el primer desembarco de los alemanes en la isla de Osel hasta el día 13, el adversario consiguió forzar la resistencia de las tropas rusas, apoderándose de toda la parte Norte y Este de la isla, acercándose a doce kilómetros de Arenberg.

El enemigo no ha realizado contra la isla de Dago más que demostraciones sin llegar a la ocupación.

Madrid 15 a las 24

Despacho oficial francés

Paris.—Da cuenta el despacho oficial que en el frente del Aisne reina actividad en ambas artillerías.

Continúa igualmente vivo fuego en la región de las mesetas.

Entre Aili, Craonne y Champagne hicimos gran número de prisioneros.

En la orilla derecha del Mosa hubo acciones violentas de artillería.

En el resto del frente no ha ocurrido nada de interés.

Declaraciones de M. Geoffroy respecto de la evasión del submarino alemán

Dice un despacho de Paris que a

pesar de que M. Geoffroy declaró respecto de la evasión del submarino alemán internado en Cadix, que sería un error creer que España se encuentra a merced de los imperios centrales, es cierto que los españoles están divididos, pero nosotros contamos con amistades sinceras entre ellas la del Gobierno del señor Dato.

Comunicado oficial

Cottano.—Dice un despacho oficial que en los Alpes Julianos reina viva actividad de infantería haciendo prisioneros al enemigo.

En el monte Rambon capturamos una patrulla enemiga.

En el Valle de Baestovissa fuertes patrullas enemigas se aproximaron a nuestras líneas siendo rechazadas.

Nuevo bombardeo sobre Dunkerque

Paris.—Unos aviones alemanes bombardearon anoche nuevamente la ciudad de Dunkerque ocasionando varias víctimas en la población civil.

Telegrama oficial alemán

Berlin.—El telegrama oficial de hoy da cuenta de que los ingleses atacaron fuertemente entre el Scarpe y la carretera de Cambrais en una anchura de 4 kilómetros malogrando los ataques de las alas parte del centro logró penetrar en nuestras líneas.

Por la noche los contraatacamos echándoles de las posiciones.

En Saint Quintín revivió el fuego cayendo 15 granadas en la Catedral.

Avanzamos rápidamente en la Isla Osel donde derrotamos al enemigo tantas veces intentó resistir.

Nos encontramos delante de la ciudad de Arensburg la que esta ardiendo y vamos adelantando en la parte oriental de la isla.

Los rusos intentaron escapar por encima del dique.

Nuestros torpederos rechazaron rápidamente las fuerzas marítimas rusas.

En el resto del frente no hay nada de interés que señalar.

Telegramas de Barcelona

Barcelona 15 a las 23

Painlevé regresa de Londres

Paris.—Ayer tarde el jefe del Gobierno francés M. Painlevé regresó de Londres, donde celebró algunas entrevistas con el Gobierno inglés.

Prohibición de exportación a Holanda

Londres.—La prensa trata de la prohibición de exportar para Holanda.

Dice que ésta había importado mucho más de lo que podía consumir.

Todas las reclamaciones del Gobierno inglés no dieron resultado con lo cual en realidad Alemania importaba mercancías inglesas en gran cantidad por medio de Holanda.

La situación interminable es la que ahora se ha puesto bien.

Un Rey para Alsacia Lorena

Londres.—La prensa comenta las noticias de procedencia holandesa que dicen que el Gobierno alemán trata de designar como Rey para el Estado formado por Alsacia y Lorena a un príncipe de la familia Hohenzollern Sigmorigen.

A esta familia pertenecía el príncipe designado en 1870 para ocupar el trono vacante de España, cuya designación promovió la guerra franco prusiana.

Sacarina en vez de azúcar

Paris.—El Gobierno de Austria ha publicado una disposición autorizando el empleo de la sacarina en sustitución del azúcar.

La cuestión Daudet-Malvy

Paris.—«Le Matin» dice que mañana el exministro del Interior M. Malvy se propone plantear de nuevo en la Cámara el debate sobre las acusaciones lanzadas contra él por León Daudet, contando para ello con la cooperación de los amigos del exministro M. Caillaux.

«La Liberté» dice Painlevé, Steeg y Raul Peret llamaron a Daudet y tuvieron con él una entrevista en la que Daudet exhibió pruebas de que Malvy había hecho enviar al frente de combate números de «Le Bonnet Rouge» contenido artículos antifranceses tachados por la censura.

También exhibió pruebas de que Malvy envió al frente a algunos amigos de Almereyda que fomentaron y promovieron graves actos de indisciplina.

Las operaciones en el frente de Iprés

Ginebra.—El crítico militar de «Le Journal de Gêneve» tratando de las operaciones en el frente de Iprés, dice que los alemanes no pueden alegar haber sido sorprendidos, pues los ataques se han realizado con una regularidad casi sistemática, como pocas veces se había visto.

El nuevo sistema de defensa alemán que consistía en puestos débiles con fuertes reservas para los contraataques no ha dado el resultado que el Alto Mando alemán esperaba, no habiendo podido anular ninguno de los objetivos tácticos de los ingleses.

Se cree que se aproxima el momento en que los ingleses dominarán las comunicaciones de Lille, poniendo en peligro a esta importantísima plaza.

Nota del Ministerio de Marina ruso

Petrogrado.—Una nota del Ministerio de Marina de Rusia dice que el día 13 desembarcaron los alemanes en la isla de Osel rompiendo la resistencia de la guarnición rusa y apoderándose de la mayor parte de la misma.

Los rusos se mantienen al Sur de dicha isla.

Respecto a la isla de Dago que se dió por caída en poder de los alemanes, éstos solo hicieron frente a ella una demostración, pues aun no han desembarcado.

POLÍTICA

Madrid 15 a las 5

Salida de Cambó y Abadal

Dicen de Barcelona que los señores Cambó y Abadal y otros diputados salieron para Madrid para asistir a la reunión de parlamentarios.

Madrid 15 a las 17

Mitin maurista

La Juventud Maurista prepara un mitin político para el próximo domingo.

Lema de regreso

En el expreso llegó el ministro de Estado marqués de Lema.

El ferrocarril llegó con tres horas de retraso.

Regreso de la familia real

Madrid 15 a las 17

La llegada.—Honores.—Personajes en la estación

En tren especial llegaron los Reyes don Alfonso y doña Victoria Eugenia, el Príncipe de Asturias y los Infantes.

Rindió honores a la Familia Real una compañía del regimiento de infantería de León.

Recibieron a los augustos viajeros los Infantes doña Isabel y don Fernando, los Obispos de Madrid Alcalá y de Sión, el Gobierno, las autoridades, los señores conde de Romanones, González Bassada, Villanueva, marqués de Alhucemas, Weyler, la Cierva y otros políticos y bastantes generales.

Dato conferencia con el Rey.—El jueves habrá Consejo

Desde la estación marchó el señor Dato a Palacio permaneciendo largo rato con el Monarca.

Informó al Rey de las últimas noticias.

Desde mañana reanudarán el despacho con el Monarca los Ministros.

El jueves se celebrará Consejo en Palacio bajo la presidencia del Rey.

De las provincias no hay ninguna noticia de interés.

Consejo de Ministros

Madrid 15 a las 23

La actuación del Marqués de Lema.—El restablecimiento de las garantías.—Expedientes varios

A las nueve y quince terminó la sesión del Consejo.

El señor Dato nos dijo que la mayor parte del tiempo lo había invertido el marqués de Lema en dar cuenta de su actuación durante el verano en los asuntos de política exterior, dando lectura a buen número de telegramas, notas etcétera.

Empezamos a hablar del restablecimiento de las garantías constitucionales y continuaremos su estudio en el Consejo que celebraremos el miércoles próximo, preparatorio del que presidirá S. M. el Rey el jueves, en el que resolveremos este asunto.

Se aprobaron los siguientes expedientes:

De Guerra proponiendo la libertad condicional a favor de los contrerrevolucionarios de la penitenciaría de Mahón José Sánchez Serrabona y Nicolás Giménez.

De Justicia, proponiendo la contrata mediante subasta, para el suministro de rancho a los presos y reclusos en la cárcel de Granada.

De Hacienda, fijando los capitales con que han de contribuir algunas sociedades extranjeras.

Colmados

Madrid 15 a las 17

Interior contado. 75'75

Interior fin de mes. 75'60

Amortizable 5 p. 94'60

Amortizable nuevo. 85'50

Banco de España. 477'00

Compañía Tabacalera. 287'00

Francos. 74'70

Libras. 20'50

Exterior. 88'60

Noticias sueltas

Madrid 15 a las 5

Homenaje al Ejército—Premio a los alumnos de las Escuelas

Dicen de Santiago que se celebró un homenaje al Ejército con la inscripción popular abierta con motivo de los sucesos de agosto último.

Las tropas desfilaron ante las autoridades.

La oficialidad piensa destinar el sobrante de la suscripción para premios de aplicación a los alumnos de las Escuelas.

Salida de los Reyes—Despedida entusiasta

Dicen de San Sebastián que salieron los Reyes y sus hijos.

Les despidieron la Reina doña María Cristina, las autoridades y grandioso número de vecinos, que les ovacionó.

La despedida fué sumamente entusiasta, a pesar de la lluvia.

El martes en tren especial marcharán la Escolta real y las caballerizas.

El yate real «Giralda» saldrá de aquel puerto cuando abanque el tiempo.

Madrid 15 a las 17

La cuestión de los transportes

El ministro de Fomento vizconde de Eza, ha dicho que el transporte de carbón terrestre va normalizándose y que no hay motivo de alarma por falta de nitrato.

Madrid 15 a las 24

Petición de los funcionarios civiles de Granada a Villanueva

El Presidente del Congreso señor Villanueva ha recibido una comunicación del Presidente de la Asociación de Funcionarios civiles de Granada que dice:

«En nombre de 1500 empleados que constituyen esta Asociación ruego a V. S. preste su valioso apoyo a los proyectos del Gobierno para la supresión de los descuentos en los sueldos.»

El señor Villanueva ha contestado: «Lejos de ser un obstáculo para que se realicen los deseos de esa Asociación, ayudaré para que no solo en estas circunstancias, sino en las normales se armonicen los haberes con las necesidades de la vida de los funcionarios, como sostuvo en el Senado en 1899.»

Los precios del pan

Han empezado hoy a regir los nuevos precios del pan establecidos en el bando publicado por la Alcaldía.

Resultado que el precio del pan corriente ha aumentado cuatro céntimos por kilogramo.

A pesar de estar funcionando las comisarías de abastecimiento el Alcalde ha dicho que se cumplirá el bando estrictamente.

Del pan llamado para las familias se han vendido 5.000 kilogramos.

Han sido multados ocho tahoneros por no tenerlo.

ENFERMEDADES

99.

COLMADO MODERNO, Palacio. 4

Roquefort, Bole, Chester y Salsichón extra. Rioja Claret natural, a 0.50 Ptas. litro ágranel. Esmero. Puntualidad. Economía y Precio fijo.

Academia Técnica particular

CLAIVAZ * POMER * SUREDA

Operaciones & destinos civiles: CATASTRO, TELEGRAFOS, RADIO-TELEGRAFIA, ARCHIVO, ESTADISTICA, GOBERNACION, OBRAS PUBLICAS, etc.

Noticias del Extranjero

Barcelona 15 a las 23

Nuevo Cardenal

Roma.—Según «La Tribuna» en el próximo consistorio y por el Papa será nombrado Cardenal Monseñor Regonesi.

Adhesión a la Asamblea de parlamentarios

Los periódicos publican parte del manifiesto en que un número determinado de mallorquines se adherieron a la Asamblea de parlamentarios aprobando la conducta del senador don Jerónimo Pou que asistió a dicha Asamblea.

Pidiendo 70 toneladas de carbón

Desde esa se han pedido setenta toneladas de carbón mineral para la industria metalúrgica.

El gobernador civil de la provincia señor Sanz Escartin, consultará a la Junta de subsistencias.

Teatro Balear

Hoy Martes 15 de Octubre de 1917. De seis y media a once y media.

Mortal Desengaño

Completará el programa una colección de cintas con varias cómicas de las mejores marcas.

PRECIOS POPULARES

Butaca con entrada 0'30

Butaca Antepalco 0'20

Entrada general 0'10

Miércoles colosal estreno LA ULTIMA HAZAÑA interpretada por Chio-ne. 2.000 metros.

La sociedad «PATRIA», de Barcelona, cuyo representante en ésta es el señor Don Bartolomé Juan Roca, que vive calle de Veri, 18, ha pagado a sus asegurados de enfermedades durante los nueve meses transcurridos del presente año, la importante cantidad de 149.851 33 Ptas. Autorizado por Comisaría Gen. de Seg. en 10-10-1917.

Se vende caballo de 6 años y guarniciones y un motor eléctrico de 1 HP. Informes «Casa Anunciadora», Palacio, 8.

Recomendamos los legítimos quesos de CHESTER

ROQUEFORT MAHONES HOLANDA EN LATAS. MANTEQUILLA

de procedencia ITALIANA. Única en su clase. Venta exclusivamente Colmado PAJARITA

COMPRARIAMOS

viñas y vagonetas, sistema Decauville usadas, pero en buen estado. «Cuevas del Drach», Fábrika de Abonos Químicos, Palacio, 71.

Academia de la Misión

dirigida por el Rdo. P. Antonio Casulleras Superior de la Misión, y por Don Bernardo Rodríguez Capitán de Artillería

Estudio completo del Bachillerato y preparación para el ingreso en el mismo. Informes calle de la Misión, 9. Pídase el Reglamento.

EL DILUVIO

Unión, 6, Palma

Taller especial de composuras de máquinas de escribir, gramófonos, instrumentos de cirugía, etc., etc.

PRECIOS MODICOS

Academia de Aduanas